

06 14 2014 La Razon

Realizan estudio sobre el costo de la carne

El Gobierno y los ganaderos realizan un estudio conjunto para determinar los parámetros del costo de producción de la carne bovina; sin embargo, no fijará los precios en el mercado interno, informó ayer el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez.

“Estamos haciendo un estudio conjunto con Congabol (Confederación de Ganaderos de Bolivia) y Fegasacruz (Federación de Ganaderos de Santa Cruz) para determinar los costos de producción (...). No fijará precios, no es el objetivo, pero la idea es que el precio sea racional para el consumidor y el productor”, explicó la autoridad.

Desde hace unas semanas, los precios de algunos alimentos de la canasta familiar presentaron un incremento de entre Bs 2 y Bs 4, principalmente en los casos de las carnes bovina y de pollo. Vásquez manifestó que la siguiente semana se realizará un “simulacro” en todos los niveles de producción de la carne de res.

“Será desde el productor que vende al intermediario en cabezas de ganado vacuno, seguido por su ingreso a los frigoríficos y hasta que llega a los mercados, será en conjunto”. La autoridad dijo que todavía no se tiene una fecha exacta para este operativo, pero sostuvo que este tipo de accionar “permitirá identificar dónde exactamente está la especulación”. Según el viceministro, en La Paz el kilo en gancho de carne de res bajó de cotización, de Bs 23 a Bs 22,68.

El Deber / Santa Cruz

Gobierno alista proyecto para industrializar leche en el norte

El Gobierno aspira instalar un complejo para industrializar la producción lechera que se genera en las provincias del norte de Santa Cruz. Así lo hizo conocer la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, al cabo de la reunión que tuvo ayer con directivos de la Federación Departamental de Productores Lecheros (Fedepale) en la planta procesadora de alimentos balanceados de propiedad de los lecheros que opera en Naranjal Don Bosco (Montero).

Sin dar pormenores de la inversión prevista, Morales refirió que el proyecto ya está encaminado por decisión del presidente Evo Morales, que ha concebido un enorme potencial lechero -se producen 230.000 litros de leche por día- en el norte para desarrollar una industria láctea. Detalló que aún no se definió si la competencia y la inversión estarán bajo tutela estatal, privada o será mixta.

La ministra adelantó que Montero y Yapacaní son las opciones que se manejan para levantar la planta. Dijo que el propósito inicial del proyecto es dar valor agregado a la producción lechera del norte cruceño, aumentar el consumo per cápita por encima de 55 litros registrados en 2013 y después exportar.

Amén del proyecto, Morales señaló que en la cita los lecheros plantearon la necesidad de revisar el costo de producción de leche cruda para ver la posibilidad de modificar el precio que se les paga en las industrias. Dijo que se acordó trabajar en una mesa técnica la próxima semana para intercambiar costos y así generar un valor referencial estándar.

No obstante, dijo que para evitar el alza se propuso bajar los costos de los insumos que provee la estatal Emapa o logre conseguir el Gobierno. Además, dijo que se buscará canalizar créditos para mecanizar al sector.

Al respecto, la presidenta de Fedepale, María Antonieta Colamarino, destacó la predisposición de revisar los costos de producción y el compromiso de bajar los precios de los insumos que provee Emapa. Dijo que si bien la calidad de la leche define el precio en las industrias, el sector aspira un ajuste de Bs 0,60. El precio base por categoría varía entre Bs 2,10 y 3,20.

Colamarino dijo que urge la revisión de los precios por la fluctuación alta de los costos de producción que escalaron por las políticas salariales dispuestas por el Gobierno, el alza del valor de los insumos agrícolas y el flete de transporte

Página Siete

Viceministro pide consumir carne de llama y de conejo

Ante el aumento de precio de la carne de res, el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, sugirió a la población que reemplace la carne de res y de pollo por la de llama, cabra, conejo, pescado e inclusive de soya.

"Ésa es una de las malas costumbres que tenemos cuando hablamos de carne, porque sólo pensamos en carne de res y de pollo, pero hay otras alternativas como la carne de llama, de ovino, de caprino, conejos, peces e inclusive la carne de soya... Entonces debemos diversificar nuestra dieta alimentaria consumiendo estas diversas posibilidades", declaró Vásquez a ANF.

La autoridad dijo que el kilo de carne de pollo debería costar 10 bolivianos como mínimo y 15 bolivianos como máximo, por lo que en el caso de la carne de res se realiza un estudio de costos desde la cría del ganado bovino hasta la puesta en venta de la carne al detalle.

Además, aclaró que en La Paz el kilo gancho de carne de res, que se vende a los carniceros, bajó de 23 a 22,68 bolivianos. "Es una nueva señal que nos permite decirle a la población que paulatinamente va a ir bajando el precio de la carne en los próximos días", recalcó.

En las recientes semanas, el precio de la carne de res se incrementó entre cinco y seis bolivianos al consumidor final. Por ejemplo, un kilo de pulpa cadera subió de 40 a 46 bolivianos. Los ganaderos justificaron que el alza se debe a las inundaciones y al mal estado de los caminos.

El precio del pollo también subió de 12,5 bolivianos el kilo hasta los 15 en el mercado Rodríguez y 16,5 bolivianos en otros centros de abasto de la urbe.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe